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はじめに 

 

子ども議会は、子ども議員の皆さんに彦根市のことで疑問に

思っていることや考えていることを質問したり、より良い彦根

とするための提案をしたりすることを通じて、市の仕事や学校

で学習する議会の仕組みを理解してもらい、より身近なものと

感じてもらうために開催しています。 

今回も、子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問や

提案に、大人たちが改めて気づくことも多く、とても実りのあ

る議会となりました。 

この冊子は第１１回の記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験が、みなさんのこれからの成長に少しで

も役に立てば幸いです。 

 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。 

 

会議に出席した議員（22名） 

 １番 渡 邉 幸大朗 さん（高宮小学校） 12番 中久木 裕 香 さん（城北小学校） 

 ２番 田 中 優 美 さん（亀山小学校） 13番 古 川 晴 大 さん（平田小学校） 

 ３番 鹿 乘   誠 さん（城南小学校） 14番 西 山   玄 さん（城西小学校） 

 ４番 藤 田 こなつ さん（城東小学校） 15番 上 田 蒼 空 さん（稲枝西小学校） 

 ５番 岸 邉 璃々泉 さん（佐和山小学校） 16番 成 宮 ののか さん（鳥居本小学校） 

 ６番 若 林 真 央 さん（城北小学校） 17番 林 田 莉 奈 さん（旭森小学校） 

 ７番 泉 本 めぐみ さん（稲枝北小学校） 18番 劉   孝 淳 さん（金城小学校） 

 ８番 山 田 大 悟 さん（稲枝東小学校） 19番 伊 藤 遥 菜 さん（平田小学校） 

 ９番 蒲 池 往 真 さん（河瀬小学校） 20番 巴   芳代子 さん（城陽小学校） 

 10番 綾 木 万里菜 さん（城東小学校） 21番 多 賀 泰 斗 さん（金城小学校） 

 11番 福 田 彩 月 さん（城南小学校） 22番 野 村 一 稀 さん（若葉小学校） 

  

会議に欠席した議員（なし） 

  

議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  廣 瀬   淳 

 事 務 局 次 長  北 坂   崇 

 書 記  長 尾 俊 宏 

  

会議に出席した説明員 

 市 長  大久保   貴 さん   産 業 部 長  辻   宏 育 さん 

 副 市 長  山 田 静 男 さん   都市建設部長  藤 原   弘 さん 

 市長直轄組織参事  山 本 茂 春 さん   上下水道部長  安 居 庄 二 さん 

 市長直轄組織危機管理監  谷 澤 幸 治 さん   会 計 管 理 者  山 縣 忠 一 さん 

 企画振興部長  犬 井 義 夫 さん   病院事務局長  馬 場 完 之 さん 

 企画振興部参事併教育委員会事務局参事  西 山   武 さん   消 防 長  岡 田 広 幸 さん 

 総務部長併選挙管理委員会事務局長  牧 野   正 さん   教 育 長  西 嶋 良 年 さん 

 総 務 部 参 事  長 野 繁 樹 さん   教 育 部 長  岸 田 道 幸 さん 

 市民環境部長  鹿 谷   勉 さん   企画振興部次長  牛 澤   淳 さん 

 福祉保健部長  田 中 一 朗 さん   総務部副参事兼財政課長  北 村 典 彦 さん 

 子ども未来部長  髙 橋 嘉 子 さん 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。  

 

 

 
 

発言
順位

学校名 児童名 ふりがな 質問項目

1 高宮小学校 渡邉　幸大朗 わたなべ　こうたろう プログラミングの講習会に力を入れてほしい

2 亀山小学校 田中　優美 たなか　ゆみ 交通事故から彦根市の子どもの命を守るために

3 城南小学校 鹿乘　誠 しかのり　まこと 琵琶湖のゴミ問題への対さくについて

4 城東小学校 藤田　こなつ ふじた　こなつ みんなが楽しめる水泳場をつくりたい

5 佐和山小学校 岸邉　璃々泉 きしべ　りりい
学校生活が楽しく送れるようにエレベーターを設置しよ
う！！

6 城北小学校 若林　真央 わかばやし　まお 荒神山古墳をみんなに知ってもらうために

7 稲枝北小学校 泉本　めぐみ いずもと　めぐみ 彦根市を明るくするために

8 稲枝東小学校 山田　大悟 やまだ　だいご 通学路の安全対策について

9 河瀬小学校 蒲池　往真 かまち　おうしん 彦根市のフードロス問題について

10 城東小学校 綾木　万里菜 あやき　まりな 商店街をもっとにぎやかにしたい

11 城南小学校 福田　彩月 ふくだ　あつき 城南学区の安全対策を進めるために

12 城北小学校 中久木　裕香 なかくき　ゆうか びわ湖岸のゴミを減らす活動について

13 平田小学校 古川　晴大 ふるかわ　はるひろ だれにでもやさしい町にするために

14 城西小学校 西山　玄 にしやま　げん みんなが楽しめる図書室にするために

15 稲枝西小学校 上田　蒼空 うえだ　そら 彦根城を世界遺産にするために

16 鳥居本小学校 成宮　ののか なるみや　ののか 中山道での交通事故を減らすために

17 旭森小学校 林田　莉奈 はやしだ　りな 琵琶湖で遊べる施設を増やしてほしい

18 金城小学校 劉　孝淳 りゅう　たかとし ひこにゃんを広め、豊かな彦根市に

19 平田小学校 伊藤　遥菜 いとう　はるな 学校近くの溝について

20 城陽小学校 巴　芳代子 ともえ　かよこ 安全なまちにするためにコミュニティバスの運行を

21 金城小学校 多賀　泰斗 たが　たいと 彦根市の防災について

22 若葉小学校 野村　一稀 のむら　いっき 市民プールの建せつについて
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３ 事前研修会から当日まで 

 ○質問作成のための事前研修会（８月 8 日） 

  いよいよ、子ども議員としての活動がスタートです。 

まず、議場開放促進委員会委員長から子ども議員に選出書が交付されました。 

その後、議会事務局職員から「市役所のしごと」について、副委員長から「質

問の仕方、質問書の作り方について」の説明を受け、教育委員会の指導主事の先

生たちの協力のもと、質問づくりを始めました。 

質問したいことについて詳しく知るために、自ら担当課へ電話で問い合わせた

り、直接質問をしにいったりと、全員が熱心に取り組みました。 

  

 

議員からの説明 

選任書交付 

事務局からの説明  
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質問作成の様子 
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 ○子ども議会リハーサル（１１月 9 日） 

子ども議員 2２人のうち、まず３人の議長を選出しました。その後、質問の順 

番を決めるための抽選をし、初めて議場に足を踏み入れました。 

子ども議会も実際の議会と同様に、子ども議員が質問し、市長等が答弁するこ

ととなるため、議場では、議場開放促進委員によるデモンストレーションで、子

ども議会の進行や質問の仕方などについて学び、質問等の練習を行いました。 

  

 

議場でのリハーサル 

議 席 番 号 を決 めるくじびき 
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４ 子ども議員の感想文 

 
 議席番号１  高宮小学校 渡邉 幸大朗 さん 
 

私は「プログラミングの講習会に力を入れることにつ

いて」ということを提案しました。自分の伝えたい思い

をわかりやすく文で表現するために、彦根市の役人さん

が、丁寧に教えてくださり、思いを上手に表現すること

ができました。 

しかし、それをリハーサルで提案するときとても緊張

しました。けれども、議員さんが優しくハキハキ話そう

ねというアドバイスをくださり、うまく言うことができ

るようになりました。 

そして本番当日、練習してきたことをもう一度復習

し、質問席に進みました。質問席に立つと、とてもたく

さんの人がいて、とても緊張しました。しかし、ハキハ

キ話すことを意識して提案し、自分の思いを真剣に人に伝えることができました。 

私は子ども議会に参加して、たくさんの人の前でも勇気を出して堂々と発表するこ

とや議会とはどういうものなのかなどを学ぶことができました。これからはこの貴重

な学んだことを生活に生かしていきたいです。 

 

 議席番号２  亀山小学校 田中 優美 さん 

 

私が子ども議会に参加しようと思ったきっかけは、ふ

だん、あまりみんなの前に出てはっぴょうすることがな

いからです。先生が、「とてもいい経験になると思う

よ。」と言っていたので、挑戦してみようと思って参加

しました。 

私は、「交通事故から彦根市の子どもの命を守るため

に」という題で質問させていただきました。決まった発

言順番が 2 番で、リハーサルも本番もとてもきんちょう

しました。でも、私の質問に答弁してくださった都市建

設部長の方は、とてもていねいに目を見て答えてくださ

ったので、うれしかったです。質問に対する答えが少し

むずかしかったところもあったけど、くわしく考えてくださったんだなと思い、とて

もうれしかったです。 

私は、最初議会などに全然興味がなかったけど、この子ども議会を通して、彦根市

をよりよくするために行われている市議会は本当にすばらしいなと思い、少し興味を

もつようになりました。 

今回は、貴重な経験をさせていただき、本当にありがとうございます。これからも

この経験を生かして、進んで発表したりできるようになりたいです。 
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議席番号３  城南小学校 鹿乘 誠 さん 

 

ぼくは初めて子ども議会にださせてもらったけ

ど難しいことがたくさんありました。とくに、提案

の紙を書くのが一番難しかったです。また、原稿を

つくるときに市役所の人にていねいに教えてもらっ

たのでとても分かりやすかったです。そして、リハ

ーサルのときは、ていねいにどうやって何を言うか

などを教えてもらって困ることも無かったので、と

ても分かりやすく教えていただいたとぼくは、思い

ました。本番では、本物の市長さん方が来ていて、

見にきた人たちもたくさんいたのでとてもきんちょ

うしたけれど自分は自分なりにがんばれたと思いま

す。 

 今回ぼくが子ども議会に出て学習したことはいっぱいあります。その学習したこと

を学校生活をしていく中で、つかえることもたくさんあると思います。 

子ども議会という貴重な体験をして、このまま大人になっていくと二度と体験でき

ることはないと思うので子ども議会に参加できてとてもよかったと思います。 

 

 議席番号４  城東小学校 藤田 こなつ さん 

 

 私は、子ども議会を本番までやり遂げました。初め

に集まった夏の日から本番まで、ずっときん張してい

ました。でも、最後までがんばったことで、胸を張れ

ることが 2 つできました。 

 1 つ目は、彦根市内で 22 人しか出られなかった子

ども議会にでたという自信です。城東小学校の代表と

して、あの場で提案をしたということを私はとても誇

りに思います。 

 2 つ目は、人前で発表することが得意になったこと

です。私はこれまでも、運動会の応援団長をしたり、

計画委員として全校の前で話したりしてきました。今

まではきん張していたこうした大勢の前で話すことも、

今回の子ども議会の経験によって、胸を張ってできる

ようになりました。この先の人生で、まだまだきん張するようなシーンは何回もある

と思いますが、「あの時と比べたら…。」と考えたらきっと自信をもって乗り越えら

れると思います。 

 今回の子ども議会に出たことで学んだこれらのことは、社会に出ても役立つ本当に

よい経験だったと思います。お世話になった市の職員さんや先生方のためにも、この

経験をしっかりと生かしていきたいと思います。 
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議席番号５  佐和山小学校 岸邉 璃々泉 さん 

 

 最初は少しきんちょうしたけれど、リハーサルがあ

ったので本番しっかりとできて良かったです。市長さ

んたちの前で文章を読むのは、なかなかできないこと

なので、良い経験になったと思います。発表時間は、

5 分だったけれど、しっかりと自分の意見を伝えられ

たから、良かったです。このような会議を毎回やって

いる議員さんたちは、大変だと思います。中学生にな

るとこのような体験はないので、今回子ども議会で、

人の前で発表したように、人の前ですらすら話せたら

いいです。議会の時間は思ったより長くてつかれたけ

れど、たのしかったです。 

 みんなそれぞれよく考えた意見をいっていて、すご

いと思いました。私ももう少し考えていい意見が言いたかったと思いました。 

 今回、子ども議会に出ることで、自分のことだけでなく周りの人のことも考えられ

るようになりました。中学生になっても、そんな人でありたいです。 

 

 

 議席番号６  城北小学校 若林 真央 さん 

 

 私は、学年の代表として、しっかりとやりとげる

ことができました。本番はとてもきんちょうしまし

た。だけど、大きな声ではきはきと言えたのでよか

ったです。また、「議長」と言うときにぴしっと手

をあげることもできました。とっても上手にできた

なと思います。 

 私が話したことは、「荒神山古墳をみんなに知っ

てもらうために」ということです。社会の学習や、

総合的な学習のときに学んだらどうかと提案しまし

た。市長さんは、「社会の時間に荒神山古墳につい

て学んでいる小学校もある」とおっしゃっていたの

で、どの小学校でも学ぶことになったらいいと思い

ます。貴重な古墳なので、みんなで大切にしていきたいです。 

 子ども議会に参加して、私は彦根市がよりよくなればいいと強く感じました。みん

なの出した意見が将来の彦根市をよりよくする第一歩だと思います。 
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議席番号７  稲枝北小学校 泉本 めぐみ さん 

 

 私がこの子ども議会に参加しようと思ったきっかけ

は、テレビで国会を見てどのような場所なのか気にな

ったからです。 

 今回一番難しかったことは、質問原こうを考えて書

くことでした。4 年生の時に勉強した曽根沼のことに

ついて質問することは決めていましたが、どのように

まとめたらいいかなやんでいました。事前説明会のと

きに、先生が一緒に考えてくださったのでまとめるこ

とができました。 

 本番の日、ひかえ室できんちょうして待っていると

学校の校長先生と担任の先生が来て「練習してきたか

ら大じょう夫。」「ぼうちょう席で見ているからがんばれ。」とはげましてください

ました。議場に入ると、自分の順番が来るまできんちょうしていました。質問の順番

がきました。大きな声でゆっくりと質問することに注意しながら話しました。市役所

の人がわかりやすく、ていねいに答えてくださいました。 

 私の質問が終わった後の休けいの時、先生方から「上手やった。」「がんばった

ね。」とほめてもらってうれしかったです。家族からもたくさんほめてもらいました。 

 子ども議会に出てたくさんの人にお世話になりました。貴重な体験ができました。 

 ありがとうございました。 

 

 議席番号８  稲枝東小学校 山田 大悟 さん 

 

 ぼくにとって、子ども議会に参加したことは、絶対

に忘れることの無い思い出です。 

 ぼくは、子ども議会に自ら立候補しました。でも、

内心では本当にぼくに出来るのだろうか、皆において

行かれないだろうかと、とても不安でした。でも、実

際に子ども議会へ行ってみると、先生や各部署の方に

優しく教えてもらえて、だんだん子ども議会のことが

分かってきました。友達もできて、子ども議会がとて

も楽しくなりました。 

 ぼくは子ども議会本番はとてもきんちょうしていま

した。でも、見に来てくれた先生や家族、友達のおか

げでハッキリと質問することが出来ました。ぼくは、

親に言われていた、できるだけ原稿を見ずに、議長や

各部署の方に目を合わせるということに注意して質問をしました。子ども議会が終わ

った後、たくさんの議員の方にほめていただき、とてもうれしかったです。このよう

な貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。 
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 議席番号９  河瀬小学校 蒲池 往真 さん 

 

 ぼくは、子ども議会で彦根市のことについて本気

で考えたと思います。彦根市に住んでいるのにあま

り考えたことがなかったのでとてもきちょうな体験

をさせてもらいました。 

 ぼくは、兄が第 10 回彦根市子ども議会に出席し、

それをぼくは見てぼくもしたいと思ったので今回の

子ども議会に参加しました。ぼくは兄に対して対こ

う心がつよく、「兄よりいい発表を」と思い発表し

ました。でもリハーサルの時からきんちょうしてい

たので本番はどうなるかと思ってたけど、うまく発

表できてもういっかいしたいくらいたのしかったで

す。 

 夏休みからがんばっていたかいがありました。め

ったにできない体けんだったのでよかったです。 

 

 

 議席番号１０  城東小学校 綾木 万里菜 さん 

 

私は先生から子ども議会の話を聞いて「私の力で少

しでも彦根を変えられたらいいな」と思って子ども議員

に立候補しました。私は文章を作るのが苦手なほうです

が、子ども議員の質問を書く時はいろいろ思いついて、

文章を書く力も身についたと思います。 

質問を書く時は、本番がんばるぞと思っていましたが

リハーサルが始まると、すごくきん張して家ではハキハ

キ言えていた質問を、かんでしまったり速く読んだりし

て、とても難しかったです。家に帰ってから、ゆっくり

と話す練習をしました。 

本番の時はきん張しましたがリハーサルの時よりは、

自分なりに上手に言えたと思えたので良かったです。自

分の出番が終わると、達成感があってとてもうれしくな

りました。でも自分ではゆっくりしゃべっていたつもりがビデオを見ると、最初は良

い速さなのにだんだん速くなってしまっていました。私は改めて、いつもハキハキと

質問や意見が言える議員さん達はとてもすごいなと思いました。 

子ども議員は準備から本番までとてもたいへんだったけれどすごく良い経験になり

ました。これからもいろんな事にチャレンジしていこうと思います。 

市長さんをはじめ、市議会議員さん、市の職員さんには大変お世話になりました。

ありがとうございました。 
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議席番号１１  城南小学校 福田 彩月 さん 

 

私は、今回の子ども議会でむずかしかったことが 2

つあります。 

1 つ目は、質問書をつくることです。理由は、私は文

章を書くのが少し苦手だし、質問を考えるにも、どうし

たら彦根市がよくなるのか分からなかったからです。そ

して、その資料を得るのもすごく大変でした。 

2 つ目は、リハーサルです。確かに、順番を決めるこ

とも大変だったけれど、議場で発表するのがむずかしか

ったです。理由は、私が発表するとき、資料をつくって

きていたので、その資料をいつあげるのかなどを議員さ

んに言わなければならなかったのと、質問の文章を言う

とき、下を向いてしまうので、そこも大変で難しかった

からです。 

私は、この子ども議員をやってよかったと思いました。子ども議会当日は、先生や

校長先生が来てくれて、私に「がんばって」と言ってくれました。その言葉を聞いて

少しホッとしました。さらに友達にもいろんなアドバイスをもらったりしました。そ

のおかげで発表は成功しました。私は、赤井さんや答弁をしてくれた人、家族や友達、

先生にとても感謝しています。 

 

 

 議席番号１２  城北小学校 中久木 裕香 さん 

 

 私は「びわ湖岸のゴミを減らす活動について」とい

う題で質問をしました。私の小学校の行事では、湖岸

清掃があるのですが、清掃しても 2、3 日後に湖岸に

行くと、清掃前の状態に戻ってしまっていました。そ

の事をふまえて、彦根市はびわ湖岸をきれいにするた

めに、どのような事をしているのかという質問をしま

した。すごくきんちょうしていましたが、答弁してく

ださった方が、私が質問した事に一つ一つていねいに

答えてくださったので、とてもうれしかったです。 

 また、他の子ども議員さん達は、手作りの資料を準

備してきてくわしく質問や提案をしていました。疑問

に思っていた事が多く出ていたので、とても勉強にな

りました。答弁の方も子ども議員の質問や提案にしっ

かりとくわしく説明したり答えたりしていました。真

剣なやり取りがされた本格的な議会でした。参加できてよかったです。私は、子ども

議会で、自分の思いを伝える事が大切だと改めて感じました。  
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議席番号１３  平田小学校 古川 晴大 さん 

 

ぼくは、子ども議会という貴重な体験をすることが出来

て良かったと思いました。 

ぼくに決まった時は、上手に発表できるか心が不安でい

っぱいでした。けれど、事前研修会に行って、考えた事が

実現するかもしれないと言われた時、不安が消えてがんば

ろうと思いました。教育委員会の方にアドバイスをいただ

いたおかげで、伝わりやすい文章ができました。 

リハーサルでは、初めて議場に入った時、思った以上に

大きくて少しドキドキしました。しかし、落ち着いて大き

な声で言う事ができたので良かったです。 

いよいよ本番、ぼくはリハーサルをしていたので落ち着

けていました。席が質問者席の後ろで、モニターに映って

いる事が多かったので、ずっといい姿勢をするのは辛かっ

たですが、なんとかのりこえました。提案する時は、大き

な声でゆっくり読めたので大満足でした。ぼくの提案には、都市建設部長が答えてく

ださり、押しボタン信号の提案を彦根署に伝えて検討してもらえるようお願いしてく

ださることと、平田川の危険をみんなに分かりやすく知らせる看板についても進んで

いきそうなので提案して良かったなとおもいました。 

いつかぼくの提案した事が実現し、外国人の方やみんなが住みやすい彦根市になる

日が楽しみです。 

市長さん、議員のみなさん、市役所のみなさん貴重な体験ありがとうございました。 

 

 議席番号１４  城西小学校 西山 玄 さん 

 

子ども議会に参加しようと思ったきっかけは、「な

んで図書室にもっといろんな本が無いのだろうか。」

と思ったからです。そこで、ぼくは、学校の図書室を

充実させ、みんなが楽しめる図書室にすることを提案

しました。 

がんばったことは、二つあります。一つ目は、質問

文に少しでも自分の経験したことを加えて、学校の今

の状きょうなどを伝えることです。二つ目は、家で読

む練習をしたことです。練習では、はきはきといえな

かった部分がありました。 

子ども議会当日は、心臓がバクバクし「まちがった

らどうしよう。」などの気持ちでいっぱいでした。で

も自分の思いを相手に伝えることを意識して、提案で

きたので、よかったと思います。 

今回の、子ども議会で学んだことは、しっかりと自分の思いを伝えることの大切さ

です。特に伝えたいことを分かってもらえるように読み方を工夫して提案しました。

そして、子ども議会で相手の目を見て話すことが大切だと学びました。 

最後に、子ども議会での質問を一緒に考えてくださった先生や議員さん、市役所の

みなさん、子ども議員の質問を、聞いてくださりありがとうございました。 
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議席番号１５  稲枝西小学校 上田 蒼空 さん 

 

 ぼくは、この子ども議会を通して、学んだことがあ

ります。 

 それは、「責任感について」です。ぼくは、「稲枝

西小学校」の代表として行ったので、とても不安で、

きんちょうしました。「学校の名にはじない発表をし

よう」と思い、市役所に向かいました。ところが、そ

んなぼくのきんちょうや不安をふき飛ばすように、議

員さんがあいさつをしてくださいました。とてもうれ

しかったです。そのおかげがあってか、ぼくはあまり

きんちょうしませんでした。 

 そして、本番。金色のひこにゃんバッジをつけ、議

場に入りました。ぼくは、第 2 グループで提案をする

ので、第 1 グループの終了後、休けい時間にお茶を飲むフリースペースのところに

行きました。そこでは、担任の先生、お母さん、校長先生が来ていて下さり、はげま

してくれました。「頑張れ！！ゆっくりでいいからスラスラ話しーやー！！」 

 それから、第 2 グループでは提案を、第 3 グループでは議長を務め、解散しまし

た。 

 担任の先生、校長先生、家族には「応えんしてくれてありがとう！！」と思いまし

た。 

 最後になりましたが、このような発表の場を頂き、ありがとうございました。とて

も良い経験になりました。 

 

 議席番号１６  鳥居本小学校 成宮 ののか さん 

 

私は、子ども議会に参加して、思ったことがい

くつかあります。 

1 つ目は、他の人のてい案や質問についてです。

私は、きん張してしまい、読み方がぶっきらぼうに

なったり、速くなったりしましたが、他の人達は、

ゆっくり、はきはき、堂どうと意見を言っていまし

た。また、他の人は、みんな身近にある問題点や疑

問について意見を言っていて、すごいなあと思いま

した。 

2 つ目は、議会の進行のし方についてです。私は、

子ども議会をして、実際の議会では、どんな意見が

出るのか、どんな言い方をするのかとても興味がわきました。 

私は、子ども議会に出るまで、政治などに全然興味が持てませんでした。しかし、

子ども議会に出て、政治などにとても興味がわきました。また、議会とはどういう物

なのかくわしく知る良い機会になりました。 

 

 

 



15 
 

議席番号１７  旭森小学校 林田 莉奈 さん 

 

私は、子ども議会は、とても良い経験になりまし

た。 

今回の子ども議会の参加は、担任の先生からのさそ

いでした。「莉奈さん、これ参加してみない？」と子

ども議会の手紙をわたされ、興味をもち参加しまし

た。8 月の研修会で、質問の内容を考えるのはとても

楽しかったです。このとき、一緒に質問を考えていた

子と仲良くなり、お互いの意見を話したり、読み合っ

たりしました。リハーサルでは、初めて入った議場に

ドキドキしました。また、他の人の意見を聞いたと

き、うまくできたと思った自分の意見も、少しつまら

なく感じました。それでも本番、自分の順番がまわってくると、ゆっくり、はっきり

意見を伝えることができました。リハーサルの時は、都市建設部長という方が答弁し

て下さる予定だったのですが、本番は、なんと市長が答えて下さり、とてもおどろい

たし、うれしかったです。 

他の学校の人と交流したり、議場で自分の意見を発表したりするのは、これが最初

で最後だと思います。そんな貴重な体験をさせて下さり、ありがとうございました。 

 

 議席番号１８  金城小学校 劉 孝淳 さん 

 

8 月 8 日から始まった子ども議会。少しのわくわくと

大きな不安をかかえながら会場へ行きました。その時は、

周りに知らない人しかいなかったため、初めはきん張し

ていました。しかし、自分の原稿を書いているうちにき

ん張がとけてきたし、早く終わったため、市長室や副市

長室に入ることができ、楽しい 1 日でした。 

そして、2 カ月程たった 11 月 9 日。本番 1 週間前の

リハーサル。会場が市役所の議場になり、あまりにすご

く、びっくりしました。初めて他の人の提案や質問を聞

き、自分の意見に自信が持てませんでした。しかし、勇

気を持って声を出すと、きん張や考えていたことが消え、

集中することができました。さらに、自分に自信が持てるようになりました。 

そして、その 1 週間後の本番。なぜかそれまでの 1 週間が、とても長く感じまし

た。自信を持ち、何をするのかがわかっていても、やはりきん張してしまっていまし

た。自分の番が来て名前を呼ばれ、色んな感情を持ちながら意見を言いました。自分

の前の人が、自信満々に大きな声で言っていて、「負けてたまるか！」と思いながら

自信を持って言いました。本番までがとても長く、とてもつかれたけど、とても良い

1 日でした。 

今回の経験は、人生に 1 度だけのとても良い経験になったと思います。今まで

色々お世話になった市役所の方々、本当にありがとうございました。 
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議席番号１９  平田小学校 伊藤 遥菜 さん 

 

 私は、「学校近くの溝について」というタイトル

で質問させてもらいました。ふたをしていない溝が

あるせまい道を、小さな子どもからお年寄りの方ま

でが安全に通れたらいいなと考え、この質問にしま

した。 

 議場に入らせてもらった時、すごく広くてびっく

りしました。これが本物の議場なんだ、と実感する

と同時に、不安がこみ上げてきました。みんなの前

で自分の意見を言う時私はきんちょうして声がふる

えてしまったり、つい早口になってしまったりする

ので、本番で失敗してしまったらどうしよう、と心配していたけど、先生方がていね

いに質問の仕方を教えて下さったり、原稿を書くのを手伝って下さったりして、安心

して本番にのぞむことができました。このきちょうな体験を、将来に生かしたいと思

います。短い間でしたが事前研修会やリハーサル、そして本番でも色々なことを教え

て下さった方々、今回は本当にありがとうございました。 

 

 

 議席番号２０  城陽小学校 巴 芳代子 さん 

 

 私は、先生に子ども議会をすすめられ、興味があっ

たので参加しました。実際に子ども議員をしてみて、

とても良い経験ができ、参加して良かったと思いまし

た。 

 私は、交通事故の少ない、より安全なまちにするた

めに、高齢者が利用しやすいコミュニティバスを運行

してほしいという内容の提案をしました。 

 当日、市長さんやたくさんの市役所の方々が来られ、

とてもきん張しました。でも、家で何回も練習をした

ので大丈夫と自分にいいきかせてゆっくりと大きな声

で発表をすることができました。また、答弁ではとて

もていねいに説明していただき、よく分かりました。 

 今回の子ども議会で、市役所の方の彦根市を良くしたいという熱意を感じました。

新しい友達もでき、他の人の質問を聞くのも楽しかったです。この貴重な経験を生か

し、彦根市がもっと良くなるようにがんばっていきたいです。 

 子ども議会をすすめてくださった先生、指導してくださった方々、ありがとうござ

いました。 
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議席番号２１  金城小学校 多賀 泰斗 さん 

 

 今回の子ども議会の感想は、とにかくやってみて良か

ったと思いました。最初のころは、興味があってやって

みたけど、質問を考える所で苦戦しました。質問を書く

前のときに、親と一緒に考えてみて五つ案が出たのです

が、研修会の当日、五つの案の中で一つにしぼることが

出来なかったので、少し書いてみて、書きやすかった

「彦根市の防災について」を質問にしました。 

 リハーサルでは、初めて議場に入ってみて、小さな国

会議事堂みたいな感じで感動しました。他に、自分の質

問を読んでみて、少しきん張しました。 

 そして、子ども議会当日、リハーサルの時よりも傍聴

者がいっぱいで、きん張して足がふるえました。学校の担任の先生と校長先生が来て

いたので、より一層プレッシャーがかかりましたが、うれしかったです。ぼくの番が

回ってきて、防災無線的なものの設置について提案しました。ぼくの質問に、市長直

轄組織危機管理監が答えてくれました。FM 彦根のラジオを屋外放送施設を使って、

平成三十年から順じ流していると言われました。 

 ぼくの知らない所ですでに防災無線があったのだと知りました。でも、質問出来て

良かったと思いました。また、他の子ども議員の質問に対する彦根市からの返答で、

市の取り組みが良く分かって、とても良かったです。 

 

議席番号２２  若葉小学校 野村 一稀 さん 

 

 ぼくが子ども議会へ行くことになったのは、学校で選

ばれたからです。 

 最初は、「せっかくの休日がー」「いやだなあ」とか

思っていたけど、文章を書いているうちに、「やってや

るぞ」とか「楽しみだなあ」とか思うようになりまし

た。文章を書き終えたら、市役所がどんな場所か見学さ

せてもらいました。初めて見る物や初めてきく言葉がで

てきました。 

 リハーサルの日、どの順ばんで意見を言うか決め、ぼ

くは初めて会議する所へ行きました。その場所を見たと

たん、心臓がバクバクして、「スゲ―――！！」と思いました。ここで会議をするん

だと思うと、ドキドキワクワクしました。 

 本ばんの日、先生とお父さんがきていてビックリしました。ほかの人の意見をきい

ている間、ぼくの頭の中にはきんちょうという言葉と楽しみという言葉がぐるぐるぐ

るぐるうずまいていました。やっと自分のばんがきて意見を言いました。しかし、通

りませんでした。だけど、とても楽しかったです。選ばれて本当によかったと思いま

す。 
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